

中学生ボランティアが小学生を強力サポート！ 「港南ひまわりリンピック2025」を開催！

- ・2月22日（土）にふれあい公園にて開催
- ・3歳から小学生までを対象に、事前申込枠500名&当日枠100名
- ・体を動かして楽しむ10種目を用意。6種目体験で参加賞がもらえる
- ・午前10時～午後3時までの間の好きな時間に参加できる自由な仕組み



中学生ボランティアは赤いベストを着てお手伝い フリースローでナイスシュートっ！



強烈キックで段ボールをぶっ壊せ！ 地面に投げる安全なダーツ ランダムに落ちる棒をキャッチ！

※写真は2024年のものを使用しています。

2人3脚 アホト	アキムロ フリスビー投げ
のり ぶっ壊せPK	アイスホッケー
モルモル	安全な ランダム
のり ダーツ	アイスホッケー
落下物 キャッチ	アイスホッケー
	アイスホッケー

我々のスキルアップに努めています！

今年は実地を重視して12月8日（日）にポッチャ研修を全体で実施しました。審判ができるまで理解してもらおうと研修を企画、実施しました。これからもこのような形でスポーツだけでなく様々な取り組みの中から、青少年指導員としての活動に活かせるような研修を実施できたらと思います。

また、救急救命などの緊急時や災害時に役立つ研修も実施しております。



ポッチャ研修を実施しました！

5年ぶりの横浜市でのひまわり生活体験交流に参加してきました！

7月31日（水）から8月2日（金）の3日間、共にひまわりをシンボルとする宮城県大崎市と港南区の交流事業が横浜市で実施されました。両都市合わせて39名の子どもたちが参加し、青指からも数名が引率スタッフとして参加しました。

私は初めての参加で、子どもたちとの接し方に若干の不安はありましたが、それはすぐに解消されました。子どもたち同士も地域の垣根はすぐになくなり、活動中だけでなく部屋でも和気あいあい！

私も本当に楽しい3日間を過ごさせていただきました。

食事班のみなさんが用意してくれた食事はとても美味しく、行動予定にも配慮されていて、共通の楽しい思い出となりました。ありがとうございました。（永谷地区：本園）



港南消防署の前で集合写真！



キャンプファイヤーの様子

2024年度こんな活動をしました。

港南区青少年指導員活動スケジュール

2024年	2025年
4月～ 青少年指導員と中学校生徒指導専任教諭との交流会	2月2日 全体研修会(救急救命講座)
7月～9月 社会環境実態調査	2月22日 ひまわりリンピック2025
7月20日 全市一斉統一行動パトロール活動	3月9日 横浜市青少年指導員大会【関内ホール】
7月31日～8月2日 ひまわり生活体験交流	
9月14日 横浜市青少年指導員研修会【泉公会堂】	
11月 全市統一行動キャンペーン	
11月2日 こうなん子どもゆめワールド2024「チャレンジ・ザ・ゲーム」【中止】	
11月10日 神奈川県青少年指導員大会【相模原南市民ホール】	
12月8日 全体研修会(ポッチャ)	



令和6年度表彰、顕彰者(敬称略)

受賞おめでとうございます。益々のご活躍を祈念しております。

・**神奈川県青少年指導員表彰**
(2024年11月10日、相模原南市民ホール)
半 裕司(大久保最戸地区)、田島 力(永野地区)

・**神奈川県育成活動推進者表彰**
(2025年2月11日、神奈川県立青少年育成センター)
伊藤 美樹(港南台地区)、田代 宏美(港南台地区)

・**横浜市青少年指導員永年勤続顕彰**
(2025年3月9日、関内ホール)

35年顕彰 ※勤続36年～39年の方も対象
小林 俊正(永野地区)

25年顕彰 ※勤続26年～29年の方も対象

堀越 厚男(上大岡地区)、福嶋 義弘(上大岡地区)、
穂永 進(日野第一地区)、中村 久枝(野庭住宅地区)、
佃 光義(下永谷地区)

20年顕彰
中村 元(芹が谷地区)

15年顕彰
大鷹丸 勇人(笹下地区)、手塚 一幸(笹下地区)、
中村 峰生(野庭団地地区)、森田 邦夫(日野南地区)

10年顕彰
山野井 功剛(日野第一地区)

広報部会員のつばき

・青指だよりクイズ:さて、記事の中で「笑顔(えがお)」という言葉は何回でてきたでしょうか?正解はこのページの1番下に記載しています【青指まにあ】
・はとバスでバスガイドをしています。大岡川クリーンアップや夏祭りのお手伝いに参加した際、地域の方々との交流を深めることが出来ました。今後も老若男女問わず、人々との繋がりを大切に、港南区を盛り上げていきたいです。【ちゃんかな】
・大谷語録「成功するか、失敗するとかは僕には関係ない。それやってみることの方が大事」素晴らし

言葉です。青少年の皆さんは、この言葉をかみしめて、イベントのボランティアにも是非参加してください。【ハマのイクちゃん】
・港南区で青少年指導員が活動を始めて55年が過ぎ、活動を記録してきた「青指だより」も44号となりました。半世紀の変遷をたどると、ナイトウォークなどウォーキング主体のPhase1、港南区の公園をめぐり遊具を提供した野遊びがPhase2、Phase3はスポーツ競技を主体の事業と変化しています。今後も青指の変遷を記録します。【福助】

港南区青少年指導員協議会情報のURL

港南区青少年指導員協議会 横浜市港南区

https://www.city.yokohama.lg.jp/konan/kurashi/kosodate_kyoiku/ikusei/seisi.html



港南区

青指だより No.44

第44号 2025.03.19 発行
発行 港南区青少年指導員協議会
事務局 港南区地域振興課青少年育成担当
(TEL.045-847-8396)
編集 港南区青少年指導員協議会広報部会



港南区青少年指導員協議会 役員ご挨拶

会長 穂永 進

青少年指導員(以下、青指)は、港南区に約130名おり、地域で行事の開催や運営協力、他に各種団体の構成員になり青少年の健全育成に寄与しています。

現在、少子化とともに教育機関や家庭におけるデジタル化推進など、子どもたちを取り巻く環境も大きく変化しています。いじめや自死、虐待などは周りが気づいてあげなければならない問題です。

さて、行事の中で青指は、挑戦すること、お互い協力し合うこと、弱い子の面倒をみることなど、社会生活の一步を教えることが役割であり、「未成年から成人への後押し」まさに、これが青指の役割だと思います。

今後は他団体との連携もさらに必要になることでしょう。その中で、地域で期待される青指であればと思います。

副会長 荒井 早苗

コロナ禍が明け、活動の原点である「集う」ことも向かい合って「言葉を交わし合う」こともできるようになりました。会うと笑顔になれる、楽しい気持ちが湧いてくる、そんな活動を通して子どもたちと共に笑い合っていきたいと思います。これからの活動が、笑顔に出会える日々のきっかけとなりますように・・・。

副会長 吉田 とも子

今期より副会長を務めております。港南区青少年指導員の皆さまと共に、より充実した活動ができますよう微力ではございますが、精一杯力を尽くしてまいります。

私自身、常に笑顔でいることをモットーにしておりますが、私に関わる子どもたちの、純真で輝くような笑顔を護れる存在でありたいと、願ってやみません。



上大岡地区

横浜の副都心の一つ上大岡で地域の将来を担う子どもたちが健やかに育つよう、「大岡川クリーンアップ」「祭りや盆踊り」「ランドゴルフ大会」など数々の事業を通じて応援しています。

大岡川クリーンアップ

大久保最戸地区と共に毎年、大岡川の清掃を行っています。春は川掃除と上大岡地区子ども会が花植え、秋は大久保最戸地区の子ども会が花植えをしています。また、大岡川の環境保全のため啓蒙ポスターを掲示しています。



大久保最戸地区

子どもたちを見護る、我々は頼れる地域のサポーター!!

我々、大久保最戸地区は、「さつき台」「大久保東」「大久保中」「大久保西」「最戸町」の5つの自治会からなる地区です。各町内の自治会のイベントも多く、子どもたちと接する機会がある中、仕事と家事とを両立しながら子どもたちの笑顔のために頑張っています。子どもたちの笑顔は「宝物」です。その笑顔に我々青指は、元気、パワーをもらっています。子どもたちの成長を見護りながら、自分らしく大きく羽ばたいてくれることを、いつも心から応援しています。



笹下地区

走るかるた大会

港南歴史協議会が作成した「ふるさと港南の歴史かるた」。その歴史かるたをA3サイズに拡大しグラウンドに広げて、子どもたちが走って取りに行くかるた大会です。

読み札の解説を交え、港南区の歴史を学びながら1月の寒空の下でも元気いっぱい駆けまわる子どもたち。年々参加者も増え、わいわい楽しく交流しています。



日下地区

日下遊びの広場は大人も子どもも楽しめるお祭り！くじ引き・ヨーヨー釣り・スーパーボールすくいなど、いつの間にかみんな笑顔になっています！

会場は日下小学校の校庭で同時開催のポッチャ体験会も好評です！体験会は年に2回ほど行われますが、老若男女楽しめるのが魅力！もっとやりたい！という声が聞こえてくるイベントです！



日野第一地区

11月17日にスポーツフェスタを開催しました。同じ地区団体との共同で実施され、ランドゴルフ・モルック・ストラックアウトやアクアシー等、沢山のゲームを体験することができます。イベントです。

当日は、大人も子どもも参加された地域の方たちが、真剣にプレーしながら楽しんでいる姿を見ることが出来ました。



港南台地区

ことしも港南区最大規模の「港南だいいんごう自治会夏まつり」での出店です。まいとなんです、港南台地区は当然のこと、いろんな地域から、たくさん子どもたちが連れだって来てくれます。数えきれないおでかいっばいになる、本当に幸せな時間です。赤ちゃんにはまだ早いですが、「将来の」おきゃく様として、笑顔の連鎖は続いていきます！

港南区青少年指導員協議会 各地区活動紹介

笑顔あふれるまちづくりを支援しています



下永谷地区

下永谷をこよなく愛する私たち11名で、仲よく無理なく、前向きに活動しています。メイン行事は、通算34回を誇る「下永谷の昔を歩く会」で、今年は下永谷と勝海舟の関わりを探りながら、ゆかりの場所を歩き、楽しいクイズ大会も。毎年新しいテーマとコースで実施しています。子どもたち、そして、みんなの笑顔のため頑張っています。



ひざり地区

地区のイベントとしては、ひざり連自治会の子ども部会やスポーツ推進委員と連携して、「ポッチャ大会」「ファジーバレーボール大会」等を行っています。いい汗をかきながら、チームワークを育めますので、多くの子どもたちに参加してもらいたいです。子どもたちの笑顔が私たちの元気の源です。



永野地区

1 「磯子七福神めぐり」は、毎年1月第1日曜日（三が日に当たる場合は翌週）に開催しています。

新年の輝かしいスタート、無病息災、寒さにも負けず、運動や仲間との親睦を深めようため開催します。

2 「上永谷ふれあいウォーキング」は、毎年3月最終の日曜日に開催しています。

花の便りに心はずませる頃、地域を知り、歩く楽しさを感じてもらう機会として開催します。



永谷地区

子ども会の方々と協力しながら11月23日に『親子で遊ぼうポッポに乗って』、12月7日には久しぶりに『焼き芋＆豚汁会』を開催しました。どちらのイベントも天候にも恵まれ、多くの親子に参加していただき大盛況のうちに終えることが出来ました。

2月8日に開催の『遊びの達人』も、引き続き盛り上げました。



野庭団地地区

地域とのコミュニティーを大切に!

野庭団地地区は、連合自治会や地区センターなどの各イベントに、連携して参加しています。メンバーは、無理せず、楽しみながら活動することを信条として、地域の子もたちから大人までの多くの方々と交流を持ちながら、地域の活性化と賑わい向上に向けて元気よく活躍しています。



芹が谷地区

芹が谷地区のメインの活動は小学校高学年を対象とした稲作農業体験学習です。場所は舞岡公園「小谷戸の里」。地区内の二つの小学校に募集チラシ配布を依頼し、応募のあった10名前後の子どもたちを連れて行きます。大体月一回の開催で、5月の代かき、田植えにはじまり、案山子作り、稲刈り、脱穀を体験し、収穫した餅米で2月に餅つきして食べます。一番の楽しみは、期間中2回実施される公園内で採れた野菜を使った炊き出しの昼食です。悩みのタネは送迎車の慢性的な不足。車で参加できるボランティアの方、大募集です!



野庭住宅地区

50周年を迎えた野庭住宅。2025年秋、大規模なふれあい祭りを行いました。打ち上げ花火では青指として怪我や事故のないよう、細心の心構えで立ち合わせていただきました。

子どもフェスタではモルック体験コーナーのお手伝い。これからは更に笑顔で楽しんでいける新しいイベント発掘を目指し、真心をもって取り組んで参ります。



日野南地区

日野南地区の代表的なイベントとしては、日野南連合町内会との共催で近隣地域住民との交流を目的として日野南小学校で開催される「地域合同お楽しみ会」です。青少年指導員は、スポーツ推進委員と一緒に、松飾りやしめ縄などを燃やす「どんど焼き」と羽子板や独楽回しなどの「正月遊び」を行い、好評を得ています。

